

令和3年11月 第12回南部町教育委員会 議事録

開催日時 令和3年11月16日(火)
午後1時30分～午後3時14分
開催場所 南部町役場 天萬庁舎2F 会議室
出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員
説明員 岩田教育次長、水嶋総務・学校教育課長
書記 大塚課長補佐
欠席委員 なし

	【開会 午後1時30分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. 挨拶】
教育長	開会挨拶
	【3. 非公開案件の決定】
	5. 議事Ⅱ 9. 報告Ⅱ 11. 協議Ⅱ
	【4. 議事Ⅰ】
教育長	議案第40号「令和3年度12月補正予算要求」について
次長	議案P.4～14 説明
教育長	議案について質問はあるか。
委員	償還金の実績が交付額と大きな差があるが、原因は何か。
次長	コロナ禍により事業が縮小したことによる実績額の減少である。
教育長	議案第40号「令和3年度12月補正予算要求」について異議はないか。
全委員	異議なし。
教育長	議案第40号「令和3年度12月補正予算要求」については承認とする。
	【6. 専決処分Ⅰ】
	なし
	【7. 専決処分Ⅱ】
	なし
	【8. 報告Ⅰ】
教育長	①月例報告
	②事務局関係
	○南部町PTA連絡協議会要望について
次長	別冊説明、回答は年明けに行う。
委員	遊具の点検などお金がかかるが、ぜひ力添えしてほしい。
委員	川土手の防犯灯について毎年要望あるが、どう対応するのか。
教育長	土手の防犯灯設置は国土交通省に認められず、暗い時間に土手を通ること自体危ないと して通学路の見直しも行っているところ。
課長	通学路変更について話をしているが、交通事故の危険性など安全性が低く、結果土手を 暗くならないうちに帰るとい指導にしている。
委員	暗いと不審者も出やすいので、心配である。

教育長	通学路の死角であったり交通安全面でも守り切れない、安全確保が難しい状況があるなかで、要求を続けておられる。そろそろ他の手を検討する必要もある。他に2点気になったことがあり、通学路(歩道)の除雪要望については、現実難しく、地域のお世話になっている状況である。鳥の飛来に困っているというものなど、様々な要求があるものだと感じた。施設については優先順位をつけて返答を行う。
	③総務・学校教育課
	○全国学力・学習状況調査結果について
課長	別冊説明
委員	各校、成果も課題もある。特に南部中・会見小は課題があるように見える。基本から応用への指導が上手くできていないのではないかと。また、毎年の調査結果を踏まえて取り組んでいるのか。
課長	応用の結果は県平均を下回っている。学習は毎時間新しいものを習い、問題を解いて力にし、応用とする。1時間でまとめまでできるよう意識して取り組んでいる。前年度の結果を踏まえているが、どの学年も経年比較している標準学力調査で実施している。全国学力・学習状況調査は毎年違う子どもがうけている。
教育長	昨年はコロナのため、実施できなかった。この調査のポイントは近年県全体が下がってきている。点数ばかり気にしてもいけないが、点数も気にする必要がある。
委員	毎年思うが、読み込む力が低い。子どもたちの状況がそうであるのかと心配している。
課長	文章を正しく、必要なところを読み取る力が低い傾向にある。
委員	役立ちたい、けど目標がない。学校だけではダメ。家庭でも…。考える力も育ててほしい。「授業の内容がよくわからない」という結果から、理解させることを教員にがんばってほしいと感じる。
課長	算数を中心に、T2が授業に入って、複数での対応をしている。
教育長	教員の指導力にもより、指導力が上がっていかないと学力も上がらない。学力向上に取り組んでいきたい。
委員	「学校が楽しいか」、というような質問が中学生にはあるが、小学生にはない。小学生でも大切な視点だと思う。学校での学習も大切だが、家庭学習も重要。
教育長	家庭ですることも大切。身近な大人である教員や親を自分の将来像の型にあわせるものだが、中学生男子のなりたいものがユーチューバーやゲームクリエイターで、それがキャリアモデルとされている状況である。
	○鳥取県中学校駅伝競走大会の結果について
課長	別添資料P1説明、34校出場
	④人権・社会教育課
	○生涯学習作品展について
次長	別添資料(P.1)説明
	○成人式について
次長	別添資料(P.2)説明
	例年の午後1時開園を今年度は繰り上げて開園し、一般入場者と分ける。PCR検査は3日前までに全員検査して入場。
委員	成人式は名前をどうするのか。

次長	名前は今後変えてく予定。18歳成人時については成人の意識づけも含め、検討したい。
	式は20歳で集まる。
教育長	18歳成人を迎えるにあたって、意味について伝えるべきという意見もある。
	○キナルまつりについて
次長	別添資料(P.3)説明、当日来館者数2,145人、物品販売12軒、約20万売り上げ
	【10. 協議 I】
	1) 委員提案(報告)
委員	コロナで時間外が増えたという事はないか。
課長	逆に減っている状況。各校に消毒の有償ボランティアも入っている。
	コロナで増えた感じはない。
教育長	働き方改革は、働く内容の精選と、コロナによって一定程度進んだ。
	2) 事務局提案
	①園訪問を終えて
委員	ひまわり保育園は施設の老朽化が目立つ。園内の雰囲気は活気があり和やかで良かった。先生が少ないのではと感じた。1名で12~13名を保育しており、大変そう。0.1歳児の部屋(玄関入って左側)は、エアコンがあるが、共同利用で温度差がある。手洗いなど共同で厳しい状況。10月1日から職員が1名補充されている。子どもの主張と先生の受け止め、待つところと流すところをわけ、子どもの自立心、主体性を大切にしておられると感じた。子どもへの寄り添いがされている。園長との話で近所の五輪塔のお参りをしておられると聞き、必要なら対応をしたい。
委員	楽しく様子を見せてもらった。心配な要素のある子の様子がうかがえず、生活の中で出てくるのかなと思う。
委員	すみれこども園の3歳児を訪問したが、秋のものを使って製作活動を行っていた。一生懸命取り組んでいて楽しい様子が伝わった。年齢が上がると、人とのかわりもできていた。職員が自己評価シートを共有してやっていくことはとてもいいことだと思った。以前の訪問時に静かすぎて心配したが、子どもの活動内容によってにぎやかだったりするようで安心した。遊戯室は床暖房だけでは寒いと聞きとった。災害等、安全に関わる場合には小学校に行く聞き、連携できて良いと感じた。
教育長	自己評価シートは作成に検討を重ね、ようやくスタートしたところである。
	【12. 今後の主な予定】
教育長	会議案P.3説明
	【13. 次回委員会開催日について】
	1) 1月(第1回)定例教育委員会の開催について
	日時 1月19日(水)
	会場 南部町役場 天萬庁舎2階 会議室
	【14. 互礼・閉会】
	午後3時14分